第3回 運営委員会だより

都立三鷹中等教育学校

PTA会長 弓谷照彦

開催日:令和5年9月2日 出席者 31名

く挨拶>

弓谷会長

暑い中お集まりいただき、大変ありがとうございます。

2学期がはじまり、一気に鷹校祭——文化祭・体育祭を迎えます。今年は来場制限などのない、以前の規模での開催と伺っていますので、皆様のお力を借りながら、また、学校ともしっかりと連携しながら、事故なく賑やかな鷹校祭となるよう、PTAとして支えていきたいと思います。

2つ、お知らせがあります。

1つめは、6月におこなわれた合唱祭につきまして、PTAによる制作・頒布のDVDが無事に完成しました。500件を超える申し込みもいただき、各ご家庭にも届いたところだと思います。

2つめは、運営委員会の新たな出席者についてです。今年度から開始した"この指とまれ!方式"での文化事業「ミタカックス」と「進路講演会」の実行委員会から、その代表に出席していただいています。

こうした実行委員会もそうですし、各委員会もそれぞれの活動の進展がございますので、今日も盛りだくさんの運営委員会となります。よろしくお願いいたします。

小林校長先生

みなさんこんにちは。本日私からは5点お話させていただきます。

1点目は前回お話しした、後期生のお弁当忘れについての訂正です。お弁当を忘れた生徒は担任の先生に外出許可をもらい昼休みに買いに行くことができます。

2点目は8/29に始業式がありました。生徒の皆さんも元気に学校に登校しています。先日、生徒にこういう話をしました。挨拶や感謝の気持ちを持ちましょうという話を1学期にしたんですが、その気持ちを持つには、相手に敬意をはらったり、尊重したり、リスペクトしたりすることが必要です。ところが特に前期生ですが、だんだん内面が成長してきて、それぞれ違うということが目に付くようになってくると、自分と同じじゃないと嫌、許せないと感じるようになります。一人一人みんな違うことを認める事が大切とお話しました。逆に後期生になると人と見比べて他人の良い所だけ見えて、自分は劣っていると思いがちで、自己肯定感が低くなる事があります。人間とは総合力、良いところも悪いところもあり人は比較する事はできない。自己を磨き成長することが大事なので、全力を出し、壁を乗り越えていく事が大切というお話をしました。特に2学期はいじめがおきやすい時期なので、子ども達にこのようなお話をしました。

3点目は夏休みが終わり生徒も解放的になっています。服装の乱れが目立つようになり、9/1~9/7に身だしなみの指導をしています。特に後期生の女子のスカートが短いです。ただ、本日は指導の成果も出ていて、校門の外で直している様子も見られました。が、そうではなく、ぜひご家庭からそのような服装で登校できるよう、保護者の皆さまのご協力お願いします。

4点目はパンの自動販売機の設置の件になります。現在生活指導部の先生と話し合いを進めていますが、 今後はPTAから鎮西先生に申し出て頂いて進めていって頂きたいと思います。

最後に、先生方の超過勤務労働についてです。東京都教育委員会では月の残業時間45時間以内で抑えましょうという取り組みをしています。昨年の都内の平均では36.9%の方がそれを超えていたのですが、本校では6月調査した所62%という結果となり、都の平均と比べても先生方の負担が高い状況となっています。私としては教育的なサービスを損なうことなく、質を保ちながら仕事量を減らせる方法はないかと思案しています。例えば、学期末がとても忙しい時期なので、来年度から取り組みたいことの一つとして、通知表の所見欄をなくすというものがあります。多くの公立の小中学校ですでにそのような動きがあります。そのような部分を少しずつ減らしてトータル的に量を減らしていきたいと考えております。保護者の皆様のご理解とご協力を頂きたいと思います。以上となります。

<議事>

1. 学事報告•••小美野副校長先生

みなさんこんにちは。7月中旬に後期生の球技大会がありました。コロナ禍で行事が行われなかった状況を払拭するような勢いで、生徒たちは生き生きとしていました。熱中症対策の為、ゲーム時間の短縮、休憩時間の追加、給水指導など対応いたしました。そして夏休みに入り、前期生は学校で夏期講習、4年生は勉強合宿、部活動の合宿等ありました。学校からバスで出発するので見送りも出来、生徒達の楽しそうな姿を見ることができました。8月末には英語の検定GTEC、そして29日に始業式を迎えたところ

です。

今後の行事の予定は文化祭、体育祭があります。本日も学校公開を開催しております。いずれも人数制限を設けておりません。

文化祭ではミタカックス復活でPTAの皆様にご協力頂きます。そして5年生の修学旅行は、海外旅行の復活です。3年生の修学旅行は京都・奈良に参りますし、宿泊行事も含めて復活している印象です。今後も生徒の安全対策を考えて質の高い教育活動を行いたいと考えております。保護者の皆様にはご理解、ご協力を頂きたいと思います。本日の学事報告は、以上です。

2. 各学年委員会より

第6学年

卒業記念品と卒業を祝う会の準備を進めています。卒業記念品(紅白まんじゅう、花束、コサージュ)と担当を決めてそれぞれで予算配分、業者の選定をしています。卒業を祝う会は卒業式当日に茶話会のような感じで、学校の中で軽い食事などしながら楽しい時間を過ごせたらと検討中です。本日13:30から学年委員会を開催し進捗状態の確認をし、14:30からの保護者会で保護者全体にアナウンスを致します。

第5学年

親睦会を3学期に開催予定です。本日は修学旅行の説明会がある為、学年委員会を開催し、親睦会 の準備を致します。

第4学年

本日保護者会の全体会があるので、その後4学年の懇親会を開催いたします。

第3学年

修了記念品の打ち合わせを進めております。今年度も生徒には印章と紅白まんじゅう、先生には花束と紅白まんじゅうの予定です。見積もりを依頼したところ、昨今の物価高騰により昨年度より印章は100円、紅白まんじゅうは20円値上がりとなり、予算内で納めるのが難しく不足金額を追加申請お願いしたいです。(運営委員会で了承を得て3180円予算追加致します)

<u>第2学年</u>

10月の保護者会の日に茶話会を開催予定です。夏休みにメールメイトでご案内しています。 本日学年委員会で打ち合わせの予定です。

第1学年

10月の保護者会の日に茶話会を開催予定です。初めての茶話会を短い時間で有意義に過ごせるように事前アンケート等とり、関心の高いテーマを選び話し合いを進めたいと考えています。

3. 広報委員会より

7月20日、広報誌「鷹校」132号を配布しました。今後も大きな行事が続きますので、11月 に133号を発行予定です。そうした内容について本日打ち合わせ致します。

4. 制服リサイクル委員会

回収品の管理の仕組みについて、7月にデータベース作成と80点のタグ張りをしました。修正点を改善し10月に本稼働予定です。

8月に留学生に制服を提供の依頼を頂き、小物も含めお渡し致しました。生徒と保護者の方に大変感謝され、譲渡会以外でのリサイクルの意義をすごく感じる事が出来ました。

文化祭での回収BOXの設営。秋に制服譲渡会を予定しています。日付は11月18日(土)14: 20~(南棟2階 第1講義室)です。

5. 役員候補者選考委員会より

本日打ち合わせの予定です。紙ベースでの文面やメールの文面の確認、くじ引きについての検討等をおこないます。

6. 進路講演会実行委員会より

講師とテーマが決定致しました。講師は駿台の方。テーマは多様化した入試の仕組みと進路選択の

在り方、中高一貫校の強みと弱み、保護者の心構えです。日付は11月18日(土)13:00~14:00 3階大会議室 収容人数80人の為、オンライン配信も検討したいと考えています。

7. ミタカックス実行委員会より

コロナでしばらく活動がなかったため、過去資料を見ながら手探り状態で進めています。会場は校舎3階の6-Aと6-Bの教室をお借りします。販売する食品はクッキー、パン、校章焼き印入りどらやき、飲み物です。教室の1つで食品販売、もう1つの教室は休憩室として使用します。休憩室として使用させてもらう教室では合唱祭のDVDをプロジェクターで投影する予定です。廊下には制服リサイクルの回収BOXを設置します。ミタカックスの会場が3階にあるため、会場までの道案内役として校長先生の実寸大パネルを3体用意し配置します。2体はお手製で1体は今後も活用できるよう業者に依頼しています。フォトジェニックスポットしても活用出来るよう配置する予定です。

8. 本部より

● 体育祭について

お昼の時間、各クラスへのペットボトルの配布のお手伝いを学年委員さんにお願いします。改めて運営委員会LINEに発信致しますので各学年2名程お手伝い出来る方はお願いします。今年度からコロナ前の形に戻るためDVDは作成致しません。

(小林校長より) 9/14の体育祭では、熱中症対策として、前期生には帽子を着用させる、 テントを多めに設置する等と対策を検討している中、PTAから飲み物の差し入れを頂ける事を とても感謝しております。

● 文化祭について

ミタカックスなどで既に進めているので、保護者同士交流の場として文化祭を盛り上げて行き たいと思います。

● 会計より

(会長 弓谷さん) PTA保険の見直しについてです。

現在、三鷹中等教育学校は 一家庭 400円/年支払いしています。いっかんズで集まった時、南多摩さんの保険料が80円/年程になったと聞き再検討を会計さんにお願いした次第です。

(会計 大池さん) PTA保険の内容ですが、団体傷害保険(自分がケガをした時)・賠償責任保険(相手に支払う時)で構成されています。賠償責任保険の中身に含まれる児童・生徒賠償危険保険の部分が大変高価です。ただ実はこの部分がご家庭で自動車保険や自転車保険に付随されている個人賠償責任保険で補えるものでした。実際今までPTA保険でこの賠償責任保険を使われた事もありません。学校側に確認したところ外しても問題無いと確認しましたので、この児童・生徒賠償危険保険の部分は無くしても良いのではと検討しています。

(副会長 髙田さん) 先ほどの物価の高騰のお話がありましたが、このように見直しすることで保険料を減らし、その分来年度以降に物価の高騰に合わせてPTA会費を上げずに予算の調整をスムーズに進めていけるのではないかと思います。ぜひご検討頂ければと思います。

9. **PTAサークル活動報告**

コーラス「こーる・あんだんて」

7/16 (日)練習を再開しました。9/9 鷹校祭の時に見学、体験会を実施します。三鷹中等教育学校のすぐ近くにある Y 'Sホール地下に Z (Z) Z (Z)

「こ一る・あんだんて」は今年16年目を迎えます。コロナ禍は活動を休止していましたが、今年度からまた再開いたします。見学、体験会は出入り自由です。興味のある方はぜひいらしてください。

三鷹散策の会

前回の運営委員会後、特に活動はしておりません。

10. その他

自動販売機の件ですが、本部中心になって進めるのか、特別委員会を設置したほうがよいのか。 生活指導部の先生と相談しながら早めの実現を目指して行きたいと考えています。

次回、第4回運営委員会は令和5年10月7日(土)10時~11時 南棟3階大会議室で行います。

以上